

Informe de Actividades Marzo 2023

Guatemala 31 de marzo de 2023

Licda.

Lizett Marie Guzmán Juárez

Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional

Su Despacho

Respetuosamente me dirijo a usted, para presentar el Informe de Actividades realizadas durante el mes de Marzo de 2023, con el fin de dar cumplimiento a la cláusula tercera del CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVICIO TÉCNICO, que a continuación se describe:

1. Contrato No. DSESAN-129-2023-029
2. Nombre: Rudy Alejandro Chuc Rodas
3. Unidad Administrativa: Fortalecimiento Institucional / Guatemala
4. A continuación detallo las actividades realizadas:

No.	ACTIVIDADES CONTENIDAS EN CONTRATO	ACTIVIDADES REALIZADAS
1	a) Apoyar la conformación, funcionamiento y/o monitoreos de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN y COCOSAN) o similar, para la implementación de acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional.	<ul style="list-style-type: none">• Se realizó Capacitación dirigida a Miembros de COMUSAN VILLA NUEVA sobre los temas: Seguridad Alimentaria y Nutricional, Fundamento Legal, Pilares SAN.• Se realizó Capacitación dirigida a Miembros de COMUSAN FRAIJANES sobre los temas: Seguridad Alimentaria y Nutricional, Fundamento Legal, Pilares SAN.• Se Realizó elección de Junta Directiva para el periodo 2023 de la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional de el Municipio de Fraijanes.• Se Realizó elección de Junta Directiva para el periodo 2023 de la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional de el Municipio de VILLA NUEVA.
2	b) Acompañar y orientar el monitoreo del cumplimiento de los objetivos y diagnóstico de situación del Plan Operativo Anual de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional –COMUSAN- o similar, elaborar estudios para promover la inclusión de acciones en proyectos y programas de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el marco del Plan Operativo Anual de Seguridad Alimentaria y Nutricional –POASAN-, para su respectiva retroalimentación a la Delegación Departamental de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Presidencia de la República –SESAN-.	<ul style="list-style-type: none">• Se Coordinó con el MSPAS charla dirigida a Enfermeras Municipales del CENTRO MUNICIPAL DE MATERNIDAD de Villa Nueva con el tema: Importancia de la Lactancia Materna.• Se realizó incidencia con el enlace municipal de Fraijanes para que por medio de documento se realice la convocatoria a los integrantes de la COMUSAN para la reunión mensual a efectuarse el 15 de marzo de 2023.• Se realizó incidencia con el enlace municipal de Villa Nueva para que por medio de documento se realice la convocatoria a los integrantes de la COMUSAN para la reunión mensual a efectuarse el 15 de marzo de 2023.• Se realizó el estudio de Categorización de lugares poblados según el riesgo de inseguridad alimentaria y nutricional -InSAN- en el municipio de Fraijanes.

3	c) Apoyar el seguimiento y la realización de actividades en el ámbito municipal y comunitario, a fin de monitorear el cumplimiento de objetivos de planes institucionales como el Plan Estratégico en Seguridad Alimentaria y Nutricional, Planes Coyunturales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none"> • Se realizó el estudio de Categorización de lugares poblados según el riesgo de inseguridad alimentaria y nutricional -InSAN- en el municipio de Villa Nueva. • Se acudió a la convocatoria que realizó en Señor Alcalde Javier Gramajo para asamblea de COMUDE Extraordinario en el Municipio de Villa Nueva donde se presentaron los proyectos de ejecución 2023 - 2024. • Se participó en Feria Educativa en la Aldea El Tablón, Bárcenas. organizada por la MESA de Niñez y Adolescencia. • Se participó en Jornada Integral de Salud en el Centro de Salud Provisional de Ciudad Real, se apoyo con la orientación de los pacientes, se realiza Monitoreo a la DA.
4	d) Apoyar a las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional -COMUSAN- o similar en los procesos de seguimiento, diseño, consolidación, aplicación de las estrategias, metodologías y la implementación de diagnósticos Municipales y Comunitarios de la situación Alimentaria y Nutricional, que permitan contar con la información para elaborar los informes de Salas Situacionales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none"> • Se apoyó a la COMUSAN Fraijanes en Jornada de Salud Integral para la Mujer en el marco del Día Internacional de la Mujer, se apoyó como SESAN en la Orientación a los Pacientes a su control Nutricional y se le da consejería. • Se realizó capacitación a grupo CADER del Ministerio de Agricultura Ganadería y Alimentación -MAGA- de Los Pinos zona 3 de Villa Nueva en conjunto con el Delegado de la Institución Ingeniero Sergio Guzmán. • Se realizó Monitoreo a la Desnutrición Aguda en el Municipio de Fraijanes, se reportaron las visitas al hogar en el seno de la COMUSAN de los casos detectados por el MSPAS durante el mes de marzo de 2023. • Se realizó Monitoreo a la Desnutrición Aguda, se reportaron las visitas al hogar por medio de presentación en el seno de la COMUSAN; de los casos detectados por el MSPAS durante el mes de marzo de 2023 en el Municipio de Villa Nueva.
5	e) Apoyar las acciones relacionadas con la implementación de herramientas e instrumentos de monitoreo y valoración del Sistema de Información Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el ámbito municipal y comunitario.	<ul style="list-style-type: none"> • Se acudió a la convocatoria mensual del Consejo Comunitario de Desarrollo del municipio de Fraijanes durante la reunión se escucharon los avances sobre los proyectos y respuesta a las necesidades de la población. • Se acudió a la convocatoria mensual del Consejo Comunitario de Desarrollo del municipio de Villa Nueva durante la reunión se escucharon los avances sobre los proyectos y respuesta a las necesidades de la población. • Se dirigió la reunión de COMUSAN-Fraijanes, se les da la bienvenida, se da lectura a la agenda, se agregan los puntos varios y dan los avances del POA SAN del mes. • Se le dio seguimiento a los casos reportados por la Nutricionista de Fraijanes se gestiona con Alfredo Illescas de las Clínicas Municipales Inclusivas; el transporte y acompañamiento para el traslado a las comunidades y realizar la visita al hogar del paciente diagnosticado con DA se da consejería y se hace el llenado de encuesta si el paciente cumple con los criterios para levantado de información.
6	f) Documentar, sistematizar e informar al Delegado Departamental, sobre las actividades, reportes e informes de avance y proyectos, informes de valoración y análisis de resultados u otros de información específica que le correspondan a nivel técnico y administrativo que sea requerido por el Delegado Departamental o autoridades superiores.	<ul style="list-style-type: none"> • Se realizó monitoreo a la distribución de Alimento Complementario Fortificado en el Centro de Atención Permanente de Fraijanes se le realiza entrevista a la madre o encargada de los niños beneficiados por este programa de Gobierno. • Se realizó monitoreo a la distribución de Alimento Complementario Fortificado en el Centro Provisional de Salud

		<p>de Ciudad Real, se realiza entrevista a la madre o encargada de los niños beneficiados por este programa de Gobierno en Villa Nueva.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Durante el desarrollo de la COMUSAN se socializó el avance de las CATEGORIZACIONES realizadas en FRAIJANES durante el mes de febrero • Durante el desarrollo de la COMUSAN se socializó el avance de las CATEGORIZACIONES realizadas en VILLA NUEVA durante el mes de febrero.
7	g) Otras actividades que le sean requeridas por el Delegado Departamental, Dirección de Fortalecimiento Institucional, Subsecretaría Técnica y Despacho Superior.	<ul style="list-style-type: none"> • Se realizó el ingreso de Categorizaciones en la página de Intranet de SESAN de las comunidades priorizadas de el municipio de FRAIJANES. • Se realizó el ingreso de Categorizaciones en la página de Intranet de SESAN de las comunidades priorizadas de el municipio de VILLA NUEVA. • Se participó en reunión de equipo en la Delegación Departamental de Guatemala en la cual se entregaron planificaciones, bitácoras y medios de verificación. • Se realizó incidencia para ser acreditado a la Comisión Municipal de Salud del COMUDE con el objetivo de ser participe de las acciones y actividades que se desarrollan e impulsar y socializar temas de SAN en el municipio de Villa Nueva.

5. Los documentos que respaldan el producto del trabajo realizado se encuentra en los archivos de la dirección de Fortalecimiento Institucional de SESAN.

Atentamente,

f) 
 DPI / 2454 59863 0101

f)  

f) 
 Licenciado Rafael Salinas Gallardo
 Director de Fortalecimiento Institucional
 Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
 -SESAN-

f) _____